



La isla de FUERTEVENTURA con una superficie de 1660 km² es la segunda en tamaño de archipiélago canario, siendo la de mayor tamaño TENERIFE con 2034 km². En 2023 tenía una población de 124.000 habitantes y es la cuarta de archipiélago, después de Tenerife, Gran Canaria y Lanzarote. Esta divide en 6 municipios: PUERTO DE ROSARIO (Capital), LA OLIVA, BETANCURIA, ANTIGUA, TUINEJE Y PAJARA.

Estuvimos en FUERTEVENTURA, como Sombra del Teide, en 2014 y 2016, pienso que ya era hora de volver.

Estos son nuestros vuelos con BINTER a la isla:
DIA 03 diciembre **NT968** TFN FUE SALIDA: 1410. 50min de vuelo
DIA 08 diciembre **NT953** FUE TFN SALIDA: 1130. 50min de vuelo



GRUPO MONTAÑERO SOMBRA DEL TEIDE

Viaje a Fuerteventura

03/08 diciembre 2024

1ª EDICIÓN.

BREVE RESEÑA DE FUERTEVENTURA.- Parece que los Griegos, Fenicios y Romanos conocían las Islas Canarias (los romanos llamaban a Fuerteventura Planaria, por su ausencia de grandes elevaciones y Capraria, por la abundancia de cabras). Hay discrepancia en la época de llegada de los primeros pobladores de Fuerteventura, y algunos expertos estiman que llegaron en el año 1000 antes de Cristo, pero los restos humanos más antiguos datados con el método de Carbono 14, dan una edad de unos 300 años antes de Cristo.

Su origen proviene de la zona nor-occidental de África y sus rasgos predominantes eran cromañoides y mediterraneos.

El motivo principal para la llegada de estos pioneros es la progresiva desertificación de sus lugares de origen, lo que les empujó a buscar nuevas tierras para instalarse, además de motivos de guerras y opresión en sus tierras de origen.

Lo que es una incógnita es el modo de llegar a las islas, ya que no queda ningún vestigio de las embarcaciones que pudieran haber utilizado. Parece ser que fue un Rey de Mauritania (Juba II, año 40 antes de Cristo), el que tuvo la iniciativa de incrementar la escasa población de las Islas Canarias.

En esta época se conocía a Fuerteventura como Erbania, que proviene de "Ar-Bani", que significa La Pared, en el idioma aborigen de Gran Canaria, y que se refería al muro defensivo construido en la Península de Jandía y que separaba la isla en dos reinos enfrentados en guerras. Los habitantes de Fuerteventura llamaban a su isla "Mahoh", que significaba en su idioma "Mi País".

La Conquista.- Fue un corsario-empresario francés Jean De Bethencourt, quien en 1402 y por un interés eminentemente económico (era comerciante de tejidos en Normandía, Francia, y buscaba la Orchilla y Cochinilla (musgo e insecto de los que se extraen tintes naturales), quien comenzó la conquista de las Islas Canarias tras obtener el permiso real de Enrique III, Rey de Castilla, junto a su socio Gadifer de la Salle.

Consiguieron una flota de varias embarcaciones y 250 hombres y parten del Puerto Francés de La Rochelle el 1 de mayo de 1402. Tras varias paradas de avituallamiento en Galicia y Cádiz, en donde desertaron casi todos sus hombres quedando solamente 63, llegando en primer lugar al islote de Alegranza, al norte de Lanzarote, e inmediatamente pasaron a Lanzarote, donde fundaron el primer asentamiento de Canarias, en San Marcial de Rubicón (actualmente Playa Blanca, en el sur de Lanzarote).

Desde Lanzarote hicieron varias expediciones a Fuerteventura, pero viendo que necesitaban más hombres y pertrechos para dominar la Isla, Jean de Bethencourt viajó a España para recolectar más medios. y en 1404 establecieron el primer asentamiento en una zona protegida de la isla, la cual llamaron Betancuria, junto a la zona más próspera de la isla: Vega de Rio Palmas.

En 1404 pudo al fin someter a los dos reinos en que estaba dividida la isla: Maxorata y Jandía, separados por un muro defensivo. Cada zona estaba dominada por dos Reyes locales: Guize en Maxorata y Ayoze en Jandía, quienes viendo la superioridad de los invasores decidieron rendirse, y a cambio recibieron varias prebendas y beneficios. En 1405 dio por finalizada la conquista de Fuerteventura.

Tras la Conquista, en 1476, la isla de Fuerteventura se transforma en Señorío, dependiendo de los Reyes Católicos y gobernado por militares españoles e influyentes familias.

Este periodo está caracterizado por la colonización de Fuerteventura atraídos por los beneficios económicos y de desarrollo que se les ofrece, en su mayor parte gallegos, castellanos y andaluces, aunque también vinieron franceses, italianos y holandeses.

En 1812, las Cortes de Cádiz prohíben los señoríos y Fuerteventura pasa a formar parte integrante de la Provincia de Gran Canaria, coincidiendo con la creación de todos los municipios que conforman actualmente Fuerteventura, excepto Puerto del Rosario que dependía del municipio de Tetir.

Es en 1834 cuando se crea el municipio de Puerto Cabras, antiguo nombre de Puerto del Rosario, quien conseguiría la capitalidad de la isla en 1860.

Una vez en el aeropuerto nos vamos a recoger nuestros coches de alquiler (tenemos 8 vehículos (1 Renault Trafic de 9p; 4 Mercedes Tourer de 8p; 2 Dacia Lodgy de 7 plazas y 1 Dacia Duster automatic), para dirigirnos a nuestros Hotel en PUERTO DE ROSARIO, [Hotel El Mirador de Fuerteventura \(antigo Parador Nacional\)](#). En el chat cuelgo los nombres de los conductores de los vehículos (tengan en cuenta que se puede poner un conductor adicional). Cada conductor firma su contrato y paga con su tarjeta de crédito. Luego, esa noche, a la hora de liquidar el "importe en mano" se arregla todo. Tenemos 60 plazas en los 8 vehículos. Cada quien que se acomode donde pueda.

Solo esta noche, tenemos cena en el Hotel. Resto de noches, comoquiera que vamos a almorzar fuera, tarde, muy bien y mucho, he prescindido de las cenas. Tenemos la opción de ir a Puerto del Rosario, si alguien quiere picotear algo. Buena opción es darse una vuelta por centro comercial Las Rotondas a la compra de fruta, agua y algunas exquisiteces insulares.

A diario me comunico con todos a través de CHAT DE WHATSAPP para informar de horarios y otros asuntos menores. Procuraré hacerlo como a las 20,00 horas.

PROGRAMA DE CAMINATAS.- Vamos a realizar cuatro caminatas de tipo moderado con el fin de finalizar en un restaurante y dedicarnos a algo que se nos da muy bien, EL COMERCIO Y EL BEBERCIO. Los track de las rutas están en el enlace de la descripción de cada día.

DIA 4 DICIEMBRE 2024, MIERCOLES, [pinchar en enlace para ver la ruta en Wikiloc](#)

Este día, bien pertrechados con el desayuno, nos vamos en nuestros coches hasta BETANCURIA con el fin de iniciar la caminata siguiente: [betancuria-degollada-de-marrubio-el-pinar-ermita-de-la-virgen-de-la-pena-y-regreso](#). Finalizada la caminata nos vamos al restaurante LA CASA DEL QUESO, en Betancuria, Calle Roberto Roldán, 8, tfno 696699868, reservado. Invito yo.



GRUPO MONTAÑERO SOMBRA DEL TEIDE
Viaje a Fuerteventura
03/08 diciembre 2024

1ª EDICIÓN.

DIA 5 DICIEMBRE 2024, JUEVES

Este día, bien desayunados, cogemos nuestros vehículos y nos vamos hasta Corralejo PARA para embarcar en ferry CELIA CRUZ con destino a ISLOTE DE LOBOS a las 0945. Regresamos a las 14,00 y la duración del trayecto es de unos 20 min. Tenemos en la isla casi 4 horas, tiempo suficiente. Ya de vuelta en Corralejo, cogemos nuestros vehículos y nos vamos al restaurante del HOTEL MAHOH, en Villaverde, Sitio de Juan Bello, s/n, tfno 928868050, reservado. Invito yo.

DIA 6 DICIEMBRE 2024, VIERNES, [pinchar en enlace para ver la ruta en Wikiloc](#)

Este día, después del desayuno, nos vamos con nuestros transportes a TISCAMANITA para una [CIRCULAR POR TISCAMANITA](#), pasando por la CALDERA DE GAIRÍA. Al finalizar nos vamos al RESTAURANTE GRILL ASADOR EL MAJORERO en la localidad muy próxima de AGUA DE BUEYES, reservado. Invito yo.

DIA 7 DICIEMBRE 2024, SABADO, [pinchar en enlace para ver la ruta en Wikiloc](#)

Hoy vamos realizar nuestra última caminata. Para ello nos trasladamos a VILLAVERDE (municipio de LA OLIVA) con el fin de ascender a la [Montaña de Escanfraga](#). Finalizamos caminata y volvemos al restaurante del HOTEL MAHOH, en Villaverde, Sitio de Juan Bello, s/n, tfno 928868050, reservado. Y termino invitando yo.

CONCEPTOS	INGRESOS A LA AGENCIA			EN MAMO	TOTAL del VIAJE
	SETIEMBRE	OCTUBRE	TOTAL		
RESIDENTE CANARIO, DOBLE	198,00	192,00	390,00	190,00	580,00
RESIDENTE CANARIO, INDIV	283,00	264,00	547,00	190,00	737,00
NO RESIDENTE CANARIO, DOBLE	283,00	266,00	549,00	190,00	739,00
NO RESIDENTE CANARIO, INDIV	356,00	350,00	706,00	190,00	896,00
SIN BILLETE DE AVION, DOBLE	173,00	150,00	323,00	190,00	513,00
SIN BILLETE DE AVION, INDIV	240,00	240,00	480,00	190,00	670,00

NOTA IMPORTANTE: Para este viaje, casi todos hemos hecho un anticipo en la Agencia de 85 eur, por lo que deben descontárselo de los ingresos a la agencia. No se me despisten.

INGRESOS EN LA CUENTA DE LA AGENCIA: **INTEGRACION AGENCIAS DE VIAJES, SA**, siguiente: BANCO SANTANDER, IBAN: ES43 0030 1033 4800 0291 5271, CODIGO SWIFT/BIC BSCHESMM (para transferencias desde el extranjero), INDICANDO, necesariamente: **NOMBRE, PRIMER APELLIDO Y "SOMBRA FUERTE"**. Y me dice la agencia que los ingresos, caso de parejas, deben hacerse individualmente, no un ingreso total por los dos.

OBSERVACION DE INTERÉS: ES REQUISITO INDISPENSABLE PARA PARTICIPAR EN ESTE VIAJE SER SOCIO DEL GRUPO MONTAÑERO SOMBRA DEL TEIDE, FEDERADO (en una federación de montañismo) POR ESTE CLUB O POR CUALQUIER OTRO.

Para este viaje es suficiente la licencia autonómica. Quienes han ido a MARRUECOS, PENINSULA o VIAJE A EUROPA, ESTAN CUBIERTOS.

SALUDOS CORDIALES, FELIX ACEVEDO, coordinador de este viaje. CONTACTO: Teléfono móvil: 606533635 (llamada directa o whatsapp).

25 setiembre 2024



GRUPO MONTAÑERO
SOMBRA
DEL TEIDE

GRUPO MONTAÑERO SOMBRA DEL TEIDE
Viaje a Fuerteventura
03/08 diciembre 2024

1ª EDICIÓN.